

Fraternidad

Los hombres de gobierno, los mejoradores de la cosa pública, los satisfechos porque van a gusto en el machito, hablan a menudo de la fraternidad que había de reinar entre capitalistas y asalariados.

Quieren con ello, exigir al pueblo productor a transijir con formularios inútiles y difíciles situaciones, que como es natural agravan el estado económico de los trabajadores.

Quisieran estos señores, que en sacrificio de esa fraternidad, el trabajador no se revelara contra la tiranía, no reclamara una vida más cómoda, ni se preocupara de su mejoramiento dejando eso a cargo del gobierno que es, según ellos, el encargado de resolver todo eso.

¡Bonito andaría el mundo con esas prácticas!

La evolución progresiva de los pueblos ha sido siempre debida a agitaciones, muchas veces violentas, para imponerlas.

Cualquier reforma en las leyes, cualquier reforma en las constituciones, el cambio de régimen gubernamental, la conquista de una libertad, el mejoramiento económico en cualquier rama, todo ha sido debido a la preocupación que el pueblo se ha tomado de ello o de lo contrario el gobierno no se hubiera preocupado por que ni conocía el mal o si le conocía no podía apreciarlo en toda su grandeza.

Y en todos estos casos ha habido necesidad de prescindir de la fraternidad entre una clase y otra puesto que conservando esa fraternidad nadie hubiera podido revelarse.

El capitalismo reclama fraternidad para él por parte del proletariado.

Pero el capitalismo, le explota conscientemente en el trabajo pagando el salario mínimo que le es permitido. Ni un patron pagará 10 pesos por una jornada de trabajo que pueda pagar 5; y sin embargo sabe que eso sería lo que el obrero necesitara para vivir más con arreglo a las prácticas de higiene y salubridad.

También sabe el capitalismo que el trabajo de sus asalariados le produce una renta anual que permite distribuirse considerables dividendos sin otro trabajo que ir a cobrar a la caja social; pero esta consideración no les hace dedicar una parte de ese producto al mejoramiento de esos con quien quieren fraternizar.

El gobierno sabe perfectamente que la clase trabajadora vive mal en casas infectas y mal sanas; todos en monton; sabe también que los salarios no son tan espléndidos que permita mejorar esa condición; sabe que la carestía de la vida es tal, que no permite al obrero alimentarse para recuperar las fuerzas que gasta en el trabajo; todo esto lo saben todos los hombres de gobierno, pero se pasan la vida prometiendo y nunca cumplen. Y cuando los explotados por todos los medios, ya cansados de esa vida, prefieren no trabajar y abandonan sus labores hasta obtener alguna compensación, ese gobierno que también quiere fraternizar con el pueblo le pone al frente un arsenal de armamentos, desde la ametralladora de un acorazado, hasta el revólver o el yatagán de cualquier inculco policía. Y así resuelven fraternalmente tan delicado problema.

Las autoridades i jueces todos quisieran, al decir de ellos, la fraternidad.

Pero ya sabemos, i ellos también lo saben, que tanto unos como otros al que pueden tomar entre sus garras, lo estrujan, lo vapulean, lo multan o le encierran en un una cárcel con arreglo a cualquier artículo del código, de ese código que se in terpreta á derechas ó izquierdas, según á ellos les convenga.

De todo esto se desprende lógicamente, que en una sociedad montada sobre tales cimientos, no puede practicarse la fraternidad, ni el amor, pues mientras haya explotadores i explotados, mesas vacías de alimento i otras llenas de suculentos manjares, gobernantes satisfechos por que ellos están en las alturas sin preocuparse más que en discursos de los que quedan abajo, autoridades creadas con el solo objeto de encadenar á los pobres con el pretexto de una contrahecha justicia, la fraternidad será una palabra que como otras muchas, tiene uso en la boca de los hombres pero que no llega al corazón.

Entre los componentes de la actual sociedad i el proletariado, no puede haber más fraternidad que la que habría entre el ladrón i el roba-

do, el asesino i el que recibió la cuchillada.

El socialismo impondrá esa fraternidad entre los hombres i hacia ello camina cambiando lenta pero progresivamente el actual orden de cosas i creando una sociedad donde desapareciendo la explotación i la desigualdad social la humanidad pueda mirarse sin temor, i los productores puedan producir sin explotación.

Entonces, la fraternidad dejará de ser una vana palabra para ser una hermosa cualidad de los hombres.

GARIN.

A través del Mundo

NOTICIAS De otras Tierras

BOLIVIA

Ferrocarriles a la Argentina

La Paz.—Se ha inusitado al Ejecutivo la conveniencia de gestionar la prolongación del ferrocarril central argentino hasta Potosí, pasando por Tupza.

ARGENTINA

Secuestro de armas

Preparando las elecciones

Buenos Aires.—Comunican de Córdoba una noticia que ha causado gran sensación en los círculos políticos de esta capital, vivamente interesados en la campaña electoral de aquella provincia, en que juegan papel principal los elementos conservadores de un lado y los radicales del otro. Esta noticia es la siguiente:

«El redactor de "La Justicia", órgano de la concentración conservadora, ha recibido un telegrama de Mackenna, en que se anuncia que las autoridades han secuestrado tres cajones de armas; que se ha hecho luz en el asunto, y que se trata de elementos belicosos remitidos por un dirigente radical; que las armas fueron embarcadas en Villa María por un comerciante y consignadas á otro de Mackenna, en connivencia con las autoridades de aquel lugar; y, finalmente, que las armas fueron tomadas en virtud de una denuncia que recibió el jefe político del departamento de Río Cuarto.

BRASIL

Un Nuevo Salvavidas

Río de Janeiro.—La comisión encargada de fallar sobre los ensayos de los colchones salvavidas inventados por el doctor Angel Phinero ha declarado que éstos no dejan nada que desear.

PERÚ

El salitre peruano

El asunto del salitre de Atico tiene preocupado al Gobierno.

«La Crónica» dice que el asunto está en la Cámara de Senadores, pues se trata de entregar dichos terrenos a la explotación de un sindicato extranjero.

Sesion borrascosa

El Miércoles en la noche hubo una sesión sensacional en el Senado.

Se trató sobre el plan fiscal. Los demócratas querían aplazarlo; los liberales de la mayoría rechazaron el aplazamiento.

El Ministro de Hacienda explicó la situación fiscal; el empréstito y el impuesto serán aprobados.

ESTADOS UNIDOS

Elecciones presidenciales

Washington.—Se asegura que á Mr. Wilson del partido demócrata se le elejirá presidente por cuatrocientos votos entre 532 electores.

La votación, según los últimos boletines, dice que Wilson ha sacado 298 electores ó sean 31 más de los necesarios para ser elejido presidente de la República.

La elección del candidato demócrata traerá un cambio radical en la política interna de los Estados Unidos.

Significa la formidable caída del partido republicano, que se había apoderado del gobierno del país después de la presidencia de Cleveland.

ESPAÑA

Monarquía y República

Madrid.—En la sesión celebrada por el Senado, se aprobó el proyecto sobre concesión de una pensión á las hijas del finado diputado y periodista republicano don Francisco

Pi y Arsuaga. La pensión se otorga por cuanto las favorecidas con ella son nietas de don Francisco Pi y Margall, que fué presidente de la efímera República española, en 1873.

ROBO EN UN BANCO

Misteriosa desaparición de los ladrones

Madrid.—Ocurrió en el local del Banco de España un robo en circunstancias bastante extrañas. La víctima de ese robo ha sido un cobrador de la casa bancaria de F. Sáinz é Hijos, llamado Francisco García. Este individuo consignó á uno de los cajeros del Banco la suma de 220 mil pesetas y se retiraba del establecimiento llevando en su cartera una cantidad de 22 mil pesetas más, que debía entregar á la casa de Sáinz é Hijos, cuando fué asaltado por cuatro desconocidos que estaban en la galería del Banco, y que le taparon la cara con pez y le robaron la cartera con el dinero. Á las voces dadas por García, los empleados del Banco procedieron con presteza á cerrar todas las puertas y buscaron minuciosamente en todo el edificio, pues no había habido tiempo ni manera de que los asaltantes llegasen á la calle, pero nada pudo descubrirse.

LOS ESTUDIANTES SOLIDARIZAN

CON LOS OBREROS

EL PAIS CONTRA UN MINISTRO

Madrid.—La Federación Escolar, por solidaridad con los industriales, acordó adherirse á la huelga que se declarará el 11 del presente.

De Bilbao anuncian que reina gran agitación escolar; se alborotaron las escuelas de ingenieros y capataces de comercio; en el teatro del circo se celebró una reunión en que se atacó vivamente al gobierno y especialmente á Villanueva. El delegado los llamó al orden. Se acordó pedir la dimisión de Villanueva y protestar contra los atropellos de la policía. Se intentó después hacer una manifestación pública; pero las fuerzas de policía los dispersó. Una comisión entregó una copia de las resoluciones al gobernador y éste funcionario los amenazó con mandar á la cárcel á los directores de la huelga en el caso de suscitarse desórdenes.

De Barcelona comunican que hubo un gran alboroto frente á la universidad y que los alumnos asaltaron las cátedras de literatura y derecho penal rompiendo las puertas y arrojando á los profesores. Un grupo de los estudiantes incitó á los alumnos de medicina á acompañarlos; pero ellos se negaron.

La Guerra de Turquía

Batallas á las puertas de Constantinopla

EL SITIO DE ADRIANÓPOLIS

CUESTION RELIJIOSA

Sofía.—Se prosiguen los sangrientos combates entre los dos ejércitos en los suburbios de Constantinopla.

Después de 72 horas de combate los turcos han tenido más de 40,000 bajas.

Los búlgaros han tenido 4,000 muertos i 20 heridos.

Washington.—El embajador de Turquía ha declarado que la ciudad de Constantinopla es inexpugnable i no podrán tomársela.

Ha desmentido los desórdenes i actos de pillaje i crueldad i agrega que si el ejército otomano que opera en Turquía es derrotado, se movilizará otro tan poderoso en Asia Menor antes de tres semanas.

De Uskub dicen que los servicios avanzan con éxito sobre Monastir i Salónica.

En las posiciones estratégicas del paso de Katchanik donde se esperaba una porfiada resistencia de parte de los turcos, estos abandonaron á Narmonlas, dejando unos 21 cañones abandonados.

Constantinopla.—El bombardeo de Adrianópolis continúa energicamente.

Se combate con furor por ambos lados.

Los búlgaros tienen orden de hacer rendirse á la plaza antes de tres días, pues los cañones de sitio los necesita el ejército que marcha á la capital.

El here nos saliere la batalla en la espe hará reviv soldados.

Viena.— que presa, Fernando radador de la Se anuntaña há impedirá e Constantín matanzas.

Constantre los ort ha despert to en favor exsultan A posición la gracias qu

Atenas.— venden las Los soldado la rendi

Informa los griegos ciudad, en ta un sacer jo á los fusil contr dados grieg

Paris.— ha rechaza me Puerta, ga el armis kánicos, di podría haci entre las p pedir la me ningún cas Gobierno o

Inglaterr sostiene q ra hace nec vención de que les alia dos por su oídos á las continuar d sus condici También que no sati los pueblos como resul inevitable.

DOS han inventa los pueblos y cia y ellas so La rel La pat

G PA

La Di y especialm hacer la er Iglesias, Di «EL DES América. Confia listas, á fin Rogam También se Si que obra, de nu activos en e

PA Un Rogam

Pronto envi Te Pedidos a n

Sale t Ve DOS Los que les correspon Los con ericion hasta 10 etc. ejemj Agradece poniéndose a